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12 апреля — День космонавтики

В Р Е М Я  Г А Г А Р И Н А

Совета Министров СССР Л. Н. Косыгин. В качестве глав 
ней задачи пятилетки Директивы выдвигают значитель
ный подъем материальною и культурного уровня жизни 
народа. Основу для такого подъема должны составить вы
сокие темпы развития социалистического производства, 
повышение его эффективности, научно-технического про 
гресса и ускорения роста производительности труда.

Съезд определил задачи не только в экономическом, но 
и в социальном развитии нашего общества. В частности, 
обращено внимание на необходимость дальнейшего совер
шенствования социалистической демократии. Решения 
XXIV съезда предусматривают конкретные мероприятия 
в этом направлении.

В работе съезда приняли участие представители 72 ком 
мунистических и рабочих партий. Многие зарубежные 
деятели коммунистического движения отмечали, что XXIV 
съезд стал крупнейшим форумом марксистов-ленинцев 
планеты. Важным доказательством правильности курса 
коммунистов на сплочение всех антиимпериалистических 
сил современности явилось присутствие на съезде и вы
ступления представителей 4 социалистических партий, вы 
ступивших в едином блоке левых сил с коммунистами и 
19 представителей революционно-демократических партий 
развивающихся стран и народов, борющихся за нацио
нальную независимость.

Свидетельством торжества ленинских принципов нроле 
тарского интернационализма явилось единство взглядов 
коммунистов мира по важнейшим и принципиальным во
просам современной международной жизни. Горячими 
аплодисментами были встречены выступления Генераль
ных секретарей Коммунистической партии США Г. Холла, 
Коммунистической партии Израиля М Вильнера, Порту- 
ральской Коммунистической партии А. Куньяла, партий, 
члены которых в сложных условиях работы борются про
тив агрессивного курса их правительств в различных райо
нах земного шара.

Вся работа съезда стала подтверждением правильности 
генерального курса мирового коммунистического движе
ния, верности коммунистов ленинским принципам. И сей
час, в канун 101-й годовщины со дня рождения В. И. Ле
нина, мы воспринимаем решения XXIV съезда КПСС как 
новый этап на пути осуществления его идей.

НА СНИМКЕ: в зале Кремлевского Дворца съездов во 
время заседания XXIV съезда КПСС.

Фото В. МУСАЭЛЯНА (Фотохроника ТАСС)

9 апреля 1971 г. завершил свою работу XXIV съезд 
КПСС, определивший новые вехи на пути социалистиче
ского развития нашей страны. С отчетным докладом ЦК 
КПСС выступил на съезде Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев. В докладе отмечено, что годы, про
шедшие с XXIII съезда, были годами, когда наша социа
листическая экономика сделала новый большой шаг впе
ред. Достигнуты новые рубежи в развитии науки и тех 
ники, во все более широких масштабах осваивались новые 
достижения. На этой основе удалось существенно продви
нуть в направлении дальнейшего подъема благосостояния 
и культуры всего советского народа. В авангарде всех 
этих свершений шли коммунисты. Съезд единодушно 
одобрил деятельность ЦК КПСС за отчетный период.

Достигнутые и ходе выполнения 8 й пятилетки успехи 
позволили определить более сложные и ответственные 
задачи на 9-ю пятилетку. С докладом о Директивах XXIV 
съезда КПСС по пятилетнему плану развития народного 
хозяйства СССР из 1971—75 гг. выступил председатель

I

12 апреля 1961 года совет
ский человек коммунист 
Юрий Гагарин впервые в ми
ре поднялся в космос. Свер
шилось великое, небывалое, 
долгожданное. Ускоренный 
двадцатью миллионами лоша
диных сил, космический ко
рабль «Восток» осуществил 
давнюю мечту человека. Три 
миллиарда жителей планеты 
Земля, разделенные океана
ми, границами, языками,обы
чаями, славили нашу сверка
ющую победу, славили перво
проходца космоса, подлинно
го сына XX века, верного 
сына своего народа, воспи
танного на героических при
мерах социалистической От
чизны и Коммунистической 
партии.

Паши матери и отцы счи
тали Гагарина своим сыном, 
мы, его ровесники — бра
том. Для каждого из нас 
Юрий Гагарин — близкий и 
дорогой человек, потому что 
в его подвиге, прославившем

Родину, есть и частица наше
го труда.

После памятного апрель
ского утра 1961 года прош
ло десять лет. Эхо сотен 
стартов пронеслось над пла
нетой. Дорогой Гагарина про
шли многие прославленные 
летчики-космонавты СССР.

Успехи космонавтики на
столько фантастичны, что да
же трудно поверить, что все
го десять лет отделяют нас 
от первого старта «Востока». 
Десять лет... Это всего мгно
вение в истории народа. Но 
минувшие годы навсегда ос
танутся в памяти человече
ства, потому что они зримо 
и ощутимо показали, на что 
способен народ, строящий 
коммунистическое общество.

Первая мягкая посадка на 
поверхность Луны автома
тической станции, первый 
спутник Луны, проникнове
ние в тайны загадочной Ве
неры, доставка на Землю

лунного грунта «Луной-16», 
серия научных лабораторий 
«Космос», запуски спутников 
социалистических стран, на
конец, создание первой в ми
ре экспериментальной орби
тальной станции — вот да
леко не полный перечень 
главных событий в космонав
тике за минувшие годы.

Сегодня мы думаем о бу
дущем. В первую очередь о 
тех пяти годах, которые чет
ко обозначены в Директивах 
XXIV съезда КПСС, наме
тивших использование кос
мических кораблей и автома
тических аппаратов для нужд 
народного хозяйства.

Мы, современники Юрия 
Гагарина, видевшие яркую 
зарю космической эры, не 
знаем,- когда ее раннее утро 
превратится в сверкающий 
полдень. Но все мы уверены 
— дороге в космос, впервые 
отважно проложенной Юрием 
Гагариным, не будет конца.
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Д Е Л А  У Ч Е Б Н Ы Е

Т Р Е В О Ж Н Ы Е
Р Е З У Л Ь Т А Т Ы

О прошедшей контрольной 
неделе на механическом фа
культете рассказал председа
тель учебно-стипендиальной 
комиссии В. Половинкин. Са-

| мые хорошие результаты на 
IV курсе. Это радует, тем 
более, что с 19 апреля начи
нается зачетная неделя. Зна
чит, сессию сдадут успешно. 
Особенно хочется отметить 
группу 257-1, в которой 
100-ная успеваемость.

У второкурсников общая 
успеваемость по курсу —
37,7 проц. Большинство 
минусов в основном по 
ТММ. Наиболее высокий про
цент успеваемости в группах 
219-2 —-93,5 проц., 269-2—

I '  91,3 проц., 259-2 — 86,2 
проц. Успешно занимаются 
второкурсники по философии. 

Зимнюю сессию перво-

| курсники сдали хорошо. А 
потому в контрольную неде
лю от них ожидали более вы
соких результатов. Если в

( группах 210-1, 240-1, 230-1 
— 100-ная успеваемость, в 
210-3 — Эбпроц., то в таких 
группах, как 250-3 — 7 проц., 
260-1 — 5 проц. В основ
ном низкая успеваемость 
по математике и физике. 
Общая успеваемость по кур
су — 39,2 проц., близкая 
к факультетской—40,3 проц.

Самые плохие результаты 
на 3-ем курсе. В ' группе
248-1 — 0 проц. успеваемо
сти. Слабые знания по полит
экономии в группах 218 — 
1, 2, 3. Тревожное положен 
ние по курсовому проектиро
ванию деталей машин.

Эти низкие результаты 
должны обеспокоить всех сту
дентов, повысить ответствен
ность комсоргов и старост и 
принять необходимые меры 
по улучшению успеваемости 
в группах.

В нашем институте стало 
традицией проведение студен
ческих научно-технических 
конференций, на которых де
сятки студентов представля
ют свои лучшие работы. С 
12 апреля начала работу оче
редная научно-техническая 
конференция, посвященная

XXIV съезду КПСС, на ко
торую представлено 305 до
кладов. Всего с докладами 
выступят 457 студентов.

За последние годы студен
ты КПП участвуют в работе 
НСО значительно активнее. 
Так, в 1970 году научно-ис
следовательской работой за
нималось 1504 человек, что 
на 15 проц. больше по срав
нению с 1969 годом. Многие 
студенческие работы отмече
ны на зональном и республи
канском конкурсах. Увеличи
лось число студентов-диплом- 
ников, выполняющих реаль
ные проекты. Этому способ
ствует их большая работа в 
НСО.

Занимаясь научно-исследо
вательской работой, студент 
приобретает те необходимые 
качества, без которых немыс
лим инженер в настоящее

время, тем более в будущем, 
поэтому студентам младших 
курсов необходимо оценить 
свои силы, возможности и 
принять активное участие в 
научно-исследовательской ра
боте.

В. ГУЗОВ, 
зам. секретаря НСО.

Л. KOMOBA, 
наш корр.

XXIV съезду КПСС 
посвящ ается

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, ПРОФКОМА, И КОМИТЕТА ВЛКСМ 
КРАСНОЯРСКОГО ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА



Рассказы о коммунистах

СРЕДИ ЛУЧШИХ
Галина Серафимовна Бе

лоусова сравнительно недав
но пришла в наш коллектив. 
В 1964 году она была избра
на ассистентом на кафедру 
«Высшая математика», в 
этом же году была принята 
в ряды КПСС, так что и на
учно-педагогический, и пар
тийный стаж ее невелик. Од
нако за этот короткий срок 
Г. С. Белоусова стала одной 
из самых квалифицирован
ных преподавателей нашей 
кафедры. Кроме общего кур
са высшей математики, она 
сейчас читает на высоком на
учно-методическом уровне и 
ряд специальных курсов. Га
лина Серафимовна работает 
над повышением педагогиче
ского мастерства, своей на
учной квалификации: участ
вует в научном семинаре по 
теории функций при Красно

ярском университете, сдала 
все кандидатские экзамены.

Г. С. Белоусову знают в 
институте и как ответствен

ного секретаря приемном ко
миссии, члена и секретаря 
партбюро радиотехнического, 
а затем теплоэнергетическо
го факультетов. В обществен
ной и партийной работе ее 
отличают чувство партийного 
долга, принципиальность, не
примиримость к недостаткам 
и в то же время вниматель
ное и чуткое отношение к 
людям. Добросовестный труд 
и активная общественная ра
бота Белоусовой отмечались 
в приказах по институту, а 
накануне 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина бы
ла награждена юбилейной ме
далью. И в эти дни, когда 
вся страна живет еще собы
тиями прошедшего XXIV 
съезда КПСС, с чувством за
конной гордости среди луч
ших людей института мы на
зываем и коммуниста Гали
ну Серафимовну Белоусову.

М. ПОПОВ,
зав. кафедрой высшей
математики.

На снимке: Г. С. Белоу
сова.

ЛЕНИНСКИЙ З А Ч ЕТ  
З А В Е Р Ш Е Н

Ленинский зачет в комсо
мольской организации наше
го института завершился ат
тестационными групповыми 
собраниями, проходившими 
под девизом «Наши дела и 
свершения — XXIV съезду 
КПСС».

Ленинский зачет показал 
еще раз со всей очевидно
стью, что общественная атте
стация является важной фор
мой идейно-политического 
воспитания молодежи, спо
собствующей повышению ак
тивности, чувства ответствен
ности молодого человека за 
свои дела. В этой связи за
служивает одобрения предло
жение комитета ВЛКСМ ме
ханического факультета о 
ежегодной аттестация.

Подведены итоги социали
стического соревнования в 
честь XXIV съезда КПСС 
между факультетами и груп
пами.' 1-е место среди фа
культетов занял радиотехни

ческий факультет (секретарь 
комитета ВЛКСМ Я. Бриль). 
Среди групп 1-е место при
суждено группе 337-2 (ком
сорг О. Кондратенко). Боль
шую помощь в организации 
и проведении Ленинского за
чета оказала партийная орга
низация института. Хорошо 
помогали комсоргам комму
нисты, прикрепленные парт
бюро факультетов к группам, 
особенно: Г. С. Белоусова,
Э. А. Шемрякова, А. И. 
Гпездилов, А. Я. Пусеп, В. С. 
Захаров, К. Г1. Томкус. В хо
де зачета было принято в 
комсомомол 45 лучших сту
дентов.

Ленинский зачет явился 
смотром боевитости комсо
мольской организации, про
веркой результатов ее дея
тельности и каждого комсо
мольца в отдельности.

В. ТЕРЕНТЬЕВ,
секретарь к о м и т е т а
ВЛКСМ института.

1 Студенческий 
I К В Н
Е  Весело и интересно было в
£  последнее воскресенье марта 
— в общежитии № 2, где в ост- 
5  роумии и находчивости со- 
=  ревновались команды «Гре- 
jjjjj надеры» и «Пупсик». Яркие 
5  сценки, отражавшие учебу и 
S  быт наши4 студентов, вызы- 
S  вали живую реакцию зрите- 
SS лей. Остались довольны вече- 
Е  ром зрители, жюри и победи- 
5  тель, получивший в награду 
В огромный торт, 
й  Организационно не все еще
В  было хорошо, но ведь это 
3  только начало. Много потру- 
В дились над подготовкой и 
3  проведением КВН О. Коваль, 
В  Л. Рыжова, Г. Блинова, С. 
3  Демина, К. Кулле, В. Кув

шинов, Ю. Радыгин, А. Охот
ников. В. Боярский, С. Соло- 
махин и др.

Г. САБИНИНА, 
старший преподаватель.

В  В. БЫКОВ,
3  секретарь к о м и т е т а
g  ВЛКСМ АДФ.
а  — — — —  —  -...... .

|  Уточнение
3  В №  13 от 31 марта 1971
3  года в статье «Обязательст-
3  ва выполнены» в 4 абзаце 
Л нужно читать: «В 1970 году 
3  выполнено хоздоговорных нл- 
3  учно-исследовательских работ 
3  ка сумму 1 млн . 57 тыс. 
3  руб., а план I кварталащтого
3  года перевыполнен на 700
3  тыс. руб.» и далее по тек-
В сту.
5|н»и|р1иви1ви»1б1ии1н11«иви»81аиат

Победы

«Осенний мотив». Фото Е. Шармгина. «Совет тренера». Фото А. Гаврилов:
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Наши конькобежцы в про
шедшем зимнем сезоне п 
тринадцатый раз стали чем
пионами крайсовета среди 
вузов края, впервые отдель
ные спортсмены стали чемпи
онами и призерами спарта
киады крайсовпрофа: Н. Яси- 
новская (I место среди взрос
лых) Н. Шалгинова и Н. Ши- 
шулина (III и И места среди 
юниоров), Н. Таланов (III ме
сто среди юниоров). На пер
венстве ВиССО РСФСР в г. 
Ижевске женский коллектиз 
команды занял II место из 
25 команд. Это большой ус
пех команды, если учесть, 
что в предыдущие годы вы
ше 20-х мест не поднима

ИТОГИ ЗИМНЕГО 
С Е З О Н А

лись. Успешно выступили 
наши девушки и на первен
стве Россовета СДСО «Буре
вестник». Н. Шалгинова и
Н. Шишулина стали членами 
сборной команды Россовета, 
а Н. Шалгинова еще и чле
ном сборной команды цент
рального совета.

Несмотря на определенные 
успехи, все-таки в организа
ции конькобежного спорта в 
институте есть и недостатки. 
К одному из них относится 
то, что на нашем стадионе,

единственном в г. Краснояр
ске со стандартной беговой 
дорожкой, редко бывает лед 
для проведения нормального 
учебно-тренировочного про
цесса. В результате наши 
конькобежцы в период под
готовки к ответственным со
ревнованиям провели мало 
тренировок на льду, что и 
сказалось на результатах вы
ступлений команд. Также 
стадион не приспособлен для 
массового катания студентов, 
а решение парткома об орга

низации массового катания 
так и не выполнено. Кроме 
того, стадион не приспособ
лен к проведению соревнова
ний.

Итоги первенства институ
та показали слабую органи
зацию массового развития 
конькобежного спорта в ин
ституте. В соревнованиях 
приняло участие 45 человек, 
представлявших 4 факульте
та. Радиотехнический и элек
тротехнический факультеты 
не приняли участие. Очевид
но, пришло время серьезно 
поюворить о развитии этого 
вида спорта в институте и, 
безусловно, сотни наших сту
дентов ждут оборудования 
стадиона для проведения мас
сового катания.

Бюро секции конькобеж
ного спорта.

ПОСЛЕДНИЕ СТАРТЫ 
ГОРНОЛЫЖНИКОВ

Более полумесяца провели 
наши горнолыжники в горах 
южного Кавказа. В конце 
марта в пос. Бакуриани Гру
зинской ССР проходили со
ревнования на первенство ЦС 
СДСО «Буревестник» по гор
нолыжному спорту. 15 
команд из союзных респуб
лик и областей РСФСР со
ревновались на склонах го
ры Кохты в специальном it 
1игангском слаломе. Сборная 
нашего краевого Совета 
СДСО «Буревестник» более 
чем наполовину была укомп
лектована спортсменами-по- 
литехниками. Это: студенты
брат и сестра Поповы, Иван
ников, Худоногов, сотрудни
ки Зуева и Пейпен.

Более ста человек приня
ло участие в этих ответствен
ных соревнованиях. Победи

ли немеровчане, на втором 
месте - ленинградцы и на 
третьем — красноярцы. Сла
гаемые этого успеха: четвер
тое место в слаломе — ги
ганте мастера спорта Юрия 
Пейпепа, девятое — Генна
дия Попова, десятое — Ста
нислава Иванникова, пятое 
место в специальном слаломе 
у Тамары Поповой и один
надцатое—у Галины Зуевой.

4-го апреля наши горно
лыжники приняли старт в 
Днвногорске на соревновани
ях закрытия зимнего сезона, 
посвященных XXIV съезду 
партии. Студенты механиче
ского факультета Геннадий 
Попов и Тамара Попова бы
ли вторыми в специальном 
слаломе. Ассистент кафедры 
сантехники мастер спорта 
Галина Зуева была третьей.

Итак, соревновательный 
сезон закончен, но трениров- 
кл продолжаются — в июле 
наша команда выйдет на 
старт летнего первенства Рос

сийского Совета, который 
будет проводиться на юге на
шего края, в Саралинском 
руднике.

М. МАШИНЦЕВ, 
ст. преподаватель кафед
ры физического воспита
ния.
На снимке: на трассе Т. 

Попова.
Фото автора.

на ринге
Закончилось личное пер

венство Красноярского крал 
по боксу, посвященное XXIV 
съезду КПСС. На этих со
ревнованиях успешно высту
пила наша команда: боксе
ры О. Ким, Е. Шакутип, И. 
Ширчин, В. Абрамов заняли 
третьи места; лентами чем
пионов были увенчаны А. 
Дергачев, В. Ермолаев, В. 
Кузьмин. Особенно отличил
ся В. Ермолаев, в первом же 
бою выигравший у мастера 
спорта СССР Узжина из Но
рильска, затем победивший 
выпускника КПП В. Толсти- 
кова и в финальном бою 
одержавший победу над кан
дидатом в мастера спорта 
СССР Н. Дудкиным. Скоро 
нашим боксерам предстоит 
защищать честь института к 
зональном первенстве «Бу
ревестник» на Тюменском 
ринге. Успешных вам вы
ступлений!

В. истягин,
судья соревнований.
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